



La prueba, la obra y el obrero

s muy amoroso de parte de Dios que Él tenga a bien darnos a conocer que tiene planeado recompensarnos, para que podamos saberlo y hacernos de esos galardones. De esta manera estamos bien informados y podemos elegir servir con conocimiento. Él respeta la libre voluntad de las personas a la vez que nos informa cuál sería nuestra mejor elección. Eso es lo mismo que hizo con los de Israel cuando les decía que anduvieran en Su Palabra para obtener "tal o cual" bendición.

Hay un versículo en la Segunda Epístola a Timoteo, que es de radical importancia en nuestro estudio.

2 Timoteo 2:12:

Si sufrimos, también reinaremos con él [Cristo Jesús]; Si le **negáremos** [arneomai], él también nos **negará** [arneomai].

Las palabras "negáremos" y "negará" usadas en este versículo, provienen del vocablo griego *arneomai*¹. Los distintos autores en general coinciden en que indica: negar, rechazar, rehusar, renunciar, contradecir o desconocer. Una de las acepciones es "dar espaldas a". Aún otra acepción es: negar, en el sentido de rechazar a una persona, como, p.ej., al Señor Jesús como propio Señor. Estas palabras "negaremos" y "negará", provienen de la misma palabra griega utilizada en dos versículos de los Evangelios. En ellos quien habla es el Señor Jesucristo.

Mateo 10:32 y 33:

32 A cualquiera, pues, que me confiese delante de los hombres, yo también le confesaré delante de mi Padre que está en los cielos. 33 Y a cualquiera que me **niegue** [arneomai] delante de los hombres, yo también le **negaré** [arneomai] delante de mi Padre que está en los cielos.

Lucas 12:8 y 9:

8 Os digo que todo aquel que me confesare delante de los hombres, también el Hijo del Hombre le confesará delante de los ángeles de Dios; 9 mas el que me **negare** [arneomai] delante de los hombres, será **negado** [aparneomai] delante de los ángeles de Dios.

Un número importante de otras versiones de 2 Timoteo 2.12, traducen similarmente a como está traducida nuestra versión; es decir que todas indican, de manera parecida, que si negamos al Señor, él nos negará.

Ya sea en cuanto a la doctrina, o en cuanto a la conducta, un creyente puede negar a Jesucristo, es decir negar su existencia y o sus logros. Un

¹ Las definiciones fueron tomadas de Thayer, Strong, Vine, Tuggy y Swanson de theWord.

buen diccionario de uso del idioma dice de "negar": Expresar la no existencia de una cosa o un estado o la no realización de una acción o fenómeno².

Un hijo de Dios no puede negar que Jesús es Señor, pues eso ya lo confesó cuando Dios lo hizo Su hijo. Así que, el hecho de haberlo reconocido como Señor quedó establecido cuando confesó y creyó³; y con esa simple acción fue hecho salvo, en otras palabras: tiene entrada asegurada al Reino. Pero, una vez renacido puede negar lo que Jesús ha hecho por nosotros o lo que nos manda que hagamos. El contexto ayuda a entender lo que sería "negar al Señor".

2 Timoteo 2:1-6:

1 Tú, pues, hijo mío, esfuérzate en la gracia que es en Cristo Jesús.

No necesitamos esforzarnos para que Dios nos haga Sus hijos, pero una vez hecho hijos por Su gracia; nuestro Padre espera que hagamos un esfuerzo (en la gracia con la que nos hizo salvos), en servicio a los demás. Fíjese en lo que dice el siguiente versículo:

2 Lo que has oído de mí ante muchos testigos, esto encarga a hombres fieles que sean idóneos para enseñar también a otros.

Parte del esfuerzo en la gracia que le fue encomendado a Timoteo era encargar a hombres que hayan probado su fidelidad y que sean idóneos, para que enseñen a otros. Además, parte de ese esfuerzo <u>en la gracia</u> implicaba sufrir penalidades y no enredarse en cosas mundanas.

3 Tú, pues, sufre penalidades como buen soldado de Jesucristo. 4 Ninguno que milita se enreda en los negocios de la vida, a fin de agradar a aquel que lo tomó por soldado.

Haciendo estas cosas tanto Timoteo como cualquiera de nosotros se sitúa "en la vereda opuesta" a la de negar a nuestro Señor, sino de confesarlo con nuestros actos, de presentarlo como Señor mediante nuestra conducta. Estas acciones afirman, ratifican, manifiestan su señorío en nuestras vidas. No hacer esto es negarlo.

5 Y también el que lucha como atleta, no es coronado si no lucha legítimamente. 6 El labrador, para participar de los frutos, debe trabajar primero.

El versículo 5 declara abiertamente que la corona se le da al atleta cuando lucha, pero además cuando lo hace legítimamente. ¡Este registro se refiere al servicio a nuestro Señor! En estos versículos, la Escritura menciona al



² Moliner, María. Diccionario de Uso del Español. Editorial del Nuevo Extremo, Buenos Aires, Argentina. 2007. Pág. 2041.

³ Romanos 10:9.



▶ 3

atleta, a la corona y a la lucha legítima comparando todo con el labrador y los frutos que recibirá <u>si trabaja primero</u>. El trabajo en el Señor es lo primero, el fruto viene después; igual que las recompensas. Este versículo no significa que nuestro Señor va a negar nuestra entrada al Reino. Una vez que la persona es hecha salva por Dios, la salvación nunca más está en discusión. Aquí habla de la corona que se le da al atleta por correr la "carrera de la fe".

2 Timoteo 2:12b:

... Si le **negáremos** [arneomai], él también nos **negará** [arneomai].

¿Quiere Dios que neguemos a Jesucristo? ¡Claro que no! Entonces, en Su amor por nosotros, nos hace saber que negarlo no nos traerá ningún bien en el futuro. No es amenaza; es buena, detallada y amorosa información para nuestro mayor bien. Habiendo sido ya debidamente y previamente informado, cada uno es responsable por su conducta. Dios es justo, y no lo sería si nos sorprendiera, en el mismo día del juicio⁴, informándonos qué recibiremos y qué no, en virtud de lo que hicimos, sin haber sabido de antemano qué beneficios ·o carencia de ellos· tendríamos, si hubiésemos hecho o no Su voluntad.

▶ No es un conocimiento común y generalizado el de que las recompensas serán entregadas sobre la base de nuestras acciones en la gracia⁵, y eso es un problema que estamos resolviendo ahora mismo. Dios, que no cambia dijo esto en Jeremías:

Jeremías 17:10:

Yo Jehová, que escudriño la mente, que pruebo el corazón, para dar a cada uno según su camino, según el fruto de sus obras.

"Para dar a cada uno **según** su camino, **según** el fruto de sus obras..." Las obras de la Palabra de Dios siempre han dado buenos frutos y **haciéndolas** es como estamos a cubierto de que se nos dé buen premio por haberlas hecho.

Job 34:11 y 12:

11 Porque él pagará al hombre **según su obra**, Y le retribuirá conforme a su camino. 12 Sí, por cierto, Dios no hará injusticia, Y el Omnipotente no pervertirá el derecho.

Obviamente, el conocimiento de que Dios pagará según las obras era conocido entre los antiguos del pueblo de Israel.

ciones de la Palabra de Dios

⁴ Puede estudiar las Enseñanzas *El Tribunal de Cristo* y *El Señor Jesucristo hará el juicio* en esta misma Clase.

⁵ El autor no se refiere a cualquier tipo de obras aunque sean nobles o virtuosas, sino a las que Dios preparó de antemano para que los Suyos anduviésemos en ellas. Puede descargar las Enseñanzas de la Clase *Gracia y Obras* del Sitio Web.



Salmos 62:12:

Y tuya, oh Señor, es la misericordia; Porque tú pagas a cada uno conforme a su obra.

Dios nunca excluye a Su misericordia de Su pago... ¡Gracias a Dios! Aquí dice, también de manera clara, que pagará a **cada uno** (no es grupal) conforme a su obra. No hay cobertura "al montón", no hay "descuento por cantidad". El pago es individual. Tampoco significa que habrá un pago diferenciado por ser de tal o cual grupo. Tres cosas son muy seguras:

- 1. Habrá pago
- 2. Será individual y
- 3. Será proporcional a las obras de cada uno. Obras buenas ▶ pagos buenos.

Proverbios 24:12:

Porque si dijeres: Ciertamente no lo supimos, ¿Acaso no lo entenderá el que pesa los corazones? El que mira por tu alma, él lo conocerá, Y dará al hombre **según sus obras**.

La ignorancia no es una virtud cuando el conocimiento de Dios y Su Palabra están tan disponibles⁶ como lo están hoy. El que mira por tu alma, El que pesa tu corazón: Dios, te dará **según tus obras**.

Ezequiel 33:20:

Y dijisteis: No es recto el camino del Señor. Yo os juzgaré, oh casa de Israel, a **cada uno** conforme a sus caminos.

Ezequiel 18:21-24:

21 Mas el impío, si se apartare de todos sus pecados que hizo, y guardare todos mis estatutos e hiciere según el derecho y la justicia, de cierto vivirá; no morirá. 22 Todas las transgresiones que cometió, no le serán recordadas; en su justicia que hizo vivirá.

No podemos saber cómo hará Dios para recompensar nuestras acciones "en línea" con Su Palabra, más allá de que nos recompensará. Aquí tenemos, cuanto menos, un indicio de cómo hace Su juicio. Asimismo, volvemos a observar que no es lo mismo guardar todos Sus estatutos, hacer según el derecho y la justicia, que no hacer estas cosas.

23 ¿Quiero yo la muerte del impío? dice Jehová el Señor. ¿No vivirá, si se apartare de sus caminos? 24 Mas si el justo se apartare de su justicia y cometiere maldad, e hiciere conforme a todas las abominaciones que el impío hizo, ¿vivirá él? Ninguna de las justicias

Ediciones de la Palabra de Dios sobre el mundo

⁶ Frase escuchada "de boca del" Dr. Victor Paul Wierwille por el autor.

que hizo le serán tenidas en cuenta; por su rebelión con que prevaricó, y por el pecado que cometió, por ello morirá.

Estos son registros del Antiguo Testamento, empero contienen principios inmutables. Algunos suponen erróneamente que como estamos en esta maravillosa "Era de la Gracia" no nos alcanzan, como que no fueran para nosotros. **La salvación es gratuita**, las recompensas no.

Santiago 2:13:

Porque juicio sin misericordia se hará con aquel que no hiciere misericordia; y la misericordia triunfa sobre el juicio.

Sabemos que es imposible separar a la misericordia del amoroso Padre celestial. Pero no reposamos en ello como si no importara que no hagamos nada luego de haber sido hechos Sus hijos. Por amor, hacemos Su voluntad porque eso es agradable y perfecto para nosotros, para los que nos rodean y por supuesto que para Dios, Quien recibe la gloria por nuestro andar Su Palabra.

Estudiaremos un poco el Nuevo Testamento para poder aseverar que sí habrá recompensas y que son condicionales; es decir que se reciben por mérito.

Romanos 2:6:

El cual pagará a cada uno **conforme** [kata] a sus obras.

1 Corintios 3:8:

Y el que planta y el que riega son una misma cosa; aunque cada uno recibirá su recompensa [misthos] conforme [kata] a su labor.

Con respecto a la palabra *misthos* traducida en el versículo 8 como "recompensa"; sería: lo que es debido pagar por el trabajo, paga, jornal, recompensa, premio, gratificación. También es recompensa como el fruto natural resultante del esfuerzo o trabajo duro o esforzado⁷.

El vocablo "conforme", en ambos versículos, proviene de la palabra griega *kata*. Hay un sitio Web⁸ que indica que "kata sirve como un marcador o norma de similaridad u homogeneidad: de acuerdo con, en concordancia con, en conformidad con, de acuerdo a". Es el mismo significado que se da en Romanos 2:2.

Romanos 2:2:

Mas sabemos que el juicio de Dios contra los que practican tales cosas es según [kata] verdad.

⁸ https://www.revisedenglishversion.com/Rom/2/5/1.



⁷ Definición de Thayer de En el Principio era la Palabra.

El juicio de Dios es según, o de acuerdo, o en conformidad con la verdad. En otras palabras, el juicio de Dios responde a lo que es verdaderamente merecido. En este juicio hay una prometida "simetría", indicada mediante la palabra *kata* que "ecualiza", equilibra, compensa o balancea las acciones hechas (buenas o malas) con la sentencia dictada.

El juicio de Dios está "balanceado" o, dicho de otra manera, es proporcional a la conducta del individuo.

Romanos 2:6:

El cual pagará a cada uno conforme [kata] a sus obras.

1 Corintios 3:8:

Y el que planta y el que riega son una misma cosa; aunque cada uno recibirá su recompensa [misthos] conforme [kata] a su labor.

No hay ninguna ambigüedad en estos versículos; claramente la recompensa será conforme a la labor, es decir que la recompensa será en proporción o correspondencia con la labor que se haga en la gracia.

De acuerdo a lo que dice la Real Academia⁹, "conforme" significaría con arreglo a, ... en proporción o correspondencia a, ... Se te pagará conforme a lo que trabajes.

1 Corintios 15:57 y 58:

57 Mas gracias sean dadas a Dios, que nos da la victoria por medio de nuestro Señor Jesucristo. 58 Así que, hermanos míos amados, estad firmes y constantes, creciendo en la obra del Señor siempre, sabiendo que vuestro trabajo en el Señor no es en vano.

La obra en el Señor es lo único que no es en vano y somos alentados por Dios en Su Escritura a estar firmes y constantes y creciendo en ese trabajo. ¿Qué tan importante será la obra del Señor a la cual somos alentados a estar firmes y constantes y creciendo? ¡Muy importante! Lo que debemos tener en cuenta siempre es que lo que sea que hagamos para Dios, no es en vano. Debemos cerciorarnos, por medio de la Palabra de Dios, de que la obra que hacemos es "en el Señor" y no en lo que uno piense que es "en el Señor" 🖔

La prueba es a **la obra** no al obrero

a sección de 1 Corintios 3 que estudiaremos, se centra en "la obra", no en "el obrero". Muestra inequívocamente lo que ocurrirá en el futuro

⁹ https://dle.rae.es/conforme?m=form.



Dios Habrage 6:10

▶ 7

con lo que los hijos de Dios hagan en esta vida. Vamos a ver que el contexto nos indica que lo que será probado será la obra del creyente.

1 Corintios 3:11-17:

11 Porque nadie puede poner otro fundamento que el que está puesto, el cual es Jesucristo. 12 Y si sobre este fundamento alguno edificare oro, plata, piedras preciosas, madera, heno, hojarasca, 13 la **obra** de cada uno [claramente ▶ <u>la **obra** de cada uno</u>. No *cada uno*] se hará manifiesta; porque el día la declarará, ...

Es importante prestar atención. La obra de cada uno será manifiesta porque "el día la declarará". ¿Por qué mencionar esto si no fuera importante tener cuidado al sobreedificar? Este registro está dirigido a los santos de la Iglesia de Gracia.

Cuando el versículo 13 dice "día" se refiere al día del Juicio. Todo constructor tiene un "día del juicio" que básicamente es cuando viene el dueño de la obra y juzga si la obra está hecha según sus indicaciones. Al momento de ese juicio la calidad de la obra será evidente y el dueño de la obra recompensará pagando el precio convenido o no. En el caso de Dios, el Dueño de nuestras obras, nos da todo el tiempo de nuestras vidas para trabajar en Su edificio. Lo que no edifiquemos conforme a la Palabrasobre el fundamento puesto por Dios (o sea Cristo); será quemado.

Dios en Cristo, en usted es la obra de Dios; esa obra, necesita ser manifestada, declarada por usted en el día de hoy, ahora. Esa obra no necesita que "el día" la declare. Pero, lo que usted haya hecho desde que recibió el espíritu de Dios en usted; sí será manifestado y declarado por aquel "día".

...pues por el fuego será revelada; y la **obra** de cada uno cuál sea, el fuego la probará. 14 Si permaneciere la **obra** de alguno que sobreedificó, recibirá recompensa [*misthos*].

Si esa obra es de "calidad certificada" por la Palabra de Dios, entonces ese "alguno" recibirá recompensa. No habrá obra que no haya de ser probada en aquel día. Es muy amoroso de parte del Padre celestial brindarnos este conocimiento de los beneficios de ser cuidadosos en observar Su Palabra **ahora** y ponerla por obra. Hemos visto en Romanos que Su benignidad¹⁰ nos guía al arrepentimiento, y también sabemos que Su amor nos llama de continuo a hacer Su Palabra. Al conducirnos según Su Palabra, tendremos recompensas, es decir que estaremos atesorando en el "banco del cielo".

Ediciones de la Palabra de Dios sobre el mundo

¹⁰ Romanos 2:4



15 Si la **obra** de alguno se quemare, él sufrirá pérdida, si bien él mismo será salvo, aunque así como por fuego.

Cuatro veces aparece la palabra "obra" en estos versículos. Observe qué hermoso de parte de Dios es el decir "...si bien él mismo será salvo..." Habla de usted. Usted será salvo, pero no necesariamente su obra. Si usted es hijo de Dios, no se va a "quemar", pero alguna de sus obras, (que no sean las que Dios preparó de antemano, **y en las que usted haya andado**¹¹), se quemarán. La salvación es por gracia, vino de Dios mediante el Señor Jesucristo, y como todas las cosas que vienen de Él, no se pierde; pero las obras que no son según la Palabra de Dios, se quemarán. Otras versiones han traducido este último versículo de las siguientes maneras:

Si la obra de uno sobrepuesta subsistiere, recibirá la paga. Si su obra se quemare, será suyo el daño; no obstante, él no dejará de salvarse, si bien como por el fuego¹².

Si la obra de alguien es quemada por completo, él sufrirá pérdida, pero él mismo será salvado, sin embargo, si así es, [será] como a través de fuego¹³.

En cambio, si no pasa esa prueba, lo perderá todo, aunque él se salvará como si escapara del fuego¹⁴.

Si es quemado, sufrirá pérdida; él mismo será salvo, pero solamente como uno que escapa a través de las llamas¹⁵.

Es muy importante que entendamos esto. Una vez que Dios nos hace Sus hijos, no podemos "des hijarnos" pero, tristemente, podemos dejar de andar como un hijo debe hacerlo en virtud de lo que ha recibido del Padre. La obra de Dios |Dios en Cristo en usted| pasará la prueba del fuego sin siquiera chamuscarse, pero algunas de las obras del hijo pueden quemarse.

16 ¿No sabéis que sois templo de Dios, y que el Espíritu de Dios mora en vosotros? 17 Si alguno destruyere [ptheiro] el templo de Dios, Dios le destruirá [ptheiro] a él; porque el templo de Dios, el cual sois vosotros, santo es.

Eduardo Di Noto

ones de <u>la Palabra de Dios</u> sobre el mundo

¹¹ Efesios 2:10.

¹² Torres Amat, Félix. *Nuevo Testamento de Nuestro Señor Jesucristo*. Editorial Guadalupe, Buenos Aires, Argentina. Año 1942. Pág. 662.

¹³ Watch Tower Bible and Tract Society of Pennsylvania. *Traducción del Nuevo Mundo de las Santas Escrituras*. 1967. Pág. 1410.

¹⁴ Ob Cit. La Biblia en Leng... Pág. 967.

¹⁵ New International Version, The Holy Bible, Zondervan Bible Publishers, Grand Rapids, Michigan, EEUUA Año 1978. Página 870.

51

Ya habíamos estudiado que la obra de Dios en nosotros: Su espíritu santo, es indestructible. El ser hijo de Dios no puede ser revertido. La palabra griega traducida "destruyere" bien podría ser traducida como manchar, ultrajar, corromper, deshonrar¹6... No habla de la "persona individual" sino de "vosotros", es decir los hijos de Dios en su conjunto, la Iglesia. Es importante recordar que el pecado obstruye la obtención de recompensas, pero no obstruye el ingreso al Reino de Dios una vez renacido de Su espíritu. Eso es así en el aspecto individual, pero en el versículo 17 cuando dice "vosotros", se refiere al templo de Dios, la Iglesia que tampoco puede ser destruida. Entonces si alguien deshonra, corrompe o lleva a la Iglesia a "un peor estado"; al momento del juicio será llevado a un "peor estado por Dios". Eso dice el versículo 17. Nadie que de alguna manera intervenga en la corrupción de la Iglesia quedará sin consecuencias.

Aquí el Apóstol Pablo habla del trabajo en la gracia del liderazgo cristiano. Quienes nos presiden en el Señor¹⁷ hacen el que sea su trabajo ordenado por Dios: plantar, o regar. El crecimiento lo da Dios ahora y el pedido de cuentas lo hará más tarde. Si los que plantan o los que riegan tienen una obra que haya permanecido, recibirán recompensa; si la obra en cambio "se quemó", tendrán pérdida. Cada uno debe mirar cómo sobreedifica y para recibir recompensa debe andar en las obras que Dios preparó de antemano para que anduviésemos en ellas.

Debemos recalcar y tener bien claro que este fuego¹⁸ del que habla, no es un fuego literal. Es una manera de decir que habrá "un filtro", una manera de determinar la recompensa o la falta de ella. En el Antiguo Testamento, cuando una ofrenda era presentada ante Jehová y Él la aceptaba, respondía con fuego que venía del cielo e indicaba de manera clara Su aceptación.

Nuestro juicio futuro ante el tribunal de Cristo será en torno a las recompensas por nuestra fidelidad obediente a la Palabra de Dios y no para determinar si entramos o no al Reino venidero. Nuestra entrada está garantizada por la gracia, nuestras recompensas no. Al momento de ser juzgadas nuestras obras, ya estaremos con el Señor debido al nuevo nacimiento. Tener un Dios y Padre que nos ame con semejante amor

Eduardo Di Noto ▶ 9

diciones de <u>la Palabra de Dios</u> sobre el mundo

¹⁶ Según Thayer y Strong en En el Principio era la Palabra.

¹⁷ 1 Tesalonicenses 5:12.

¹⁸ Para la mente oriental el fuego indicaba que lo que se ofrecía era puro y aceptado por Dios como en el caso de los sacrificios. Por ejemplo, en 1 Reyes 18:19-46 El profeta Elías se enfrentó a 450 profetas de Baal. Él les ofrece sacrificar dos bueyes, uno para su dios y otro él ofrecería para Jehová. Los desafió a que ellos le pidieran a su dios que les respondiera por fuego y luego él haría lo mismo con Jehová. Ellos danzaron desde la mañana hasta el mediodía sin resultado alguno. Cuando fue el turno del hombre de Dios arregló el altar de Jehová, mojó el sacrificio con abundante agua, le oró y le pidió que le respondiera para que el pueblo supiera que Él es Dios. La respuesta de Dios no se hizo esperar. Cayó fuego del cielo como muestra de la aceptación de Dios a la ofrenda de Su hombre. Igual pasó en Pentecostés. Jesucristo presentó los primeros frutos de la "cosecha de los hombres" en la apertura de la nueva Administración. Dios respondió con lenguas de fuego (Hechos 2:3) mostrando Su aceptación de la ofrenda de Su hijo, el sumo sacerdote según el orden de Melquisedec.

Hebress 6:19

tendría que motivar en nosotros hacer Su voluntad, "llueva o truene" en nuestras vidas.

Dios tiene expectativas en cuanto a nosotros. Una vez que renacimos, deberíamos tener el propósito de ser útiles a los demás con todo aquello que sabemos de la Palabra de Dios y con todo aquello con que podamos servir a nuestros hermanos en Cristo, como así también a nuestras comunidades.

2 Corintios 5:9 y 10:

9 Por tanto procuramos también, o ausentes o presentes, serle agradables. 10 [¿por qué procuramos eso?] Porque es necesario que todos nosotros comparezcamos ante el tribunal de Cristo, para que cada uno reciba **según lo que haya hecho** mientras estaba en el cuerpo, sea bueno o sea malo [para ambos lados: haya sido bueno o haya sido malo].

Lo que se reciba en aquel futuro estará basado en la que sea nuestra conducta **ahora** ▶ "mientras estaba en el cuerpo, sea bueno o sea malo" ¹⁹

Lucas 9:26:

Porque el que se avergonzare de mí y de mis palabras, de éste se avergonzará el Hijo del Hombre [¿cuándo se avergonzará?] cuando venga en su gloria, y en la del Padre, y de los santos ángeles.

Colosenses 3:23-25:

23 Y todo lo que hagáis, hacedlo de corazón, como para el Señor y no para los hombres; 24 sabiendo que del Señor recibiréis la recompensa de la herencia, porque a Cristo el Señor servís. 25 Mas el que hace injusticia, recibirá la injusticia que hiciere, porque no hay acepción de personas.

Es sustancial notar que el versículo 24 dice: "la recompensa de la herencia"; no dice "la herencia" como refiriéndose a la que todos tenemos como hijos de Dios que somos sino la recompensa **de** la herencia. Otra versión²⁰ de este versículo dice:

Porque ustedes saben que es de Jehová que recibirán el debido galardón de la herencia. Sirvan como esclavos al amo.

Es fundamental reconocer que, el versículo 25, muestra que habrá "simetría" en el juicio: "quien hace injusticia recibirá injusticia" y que **no hay acepción de personas** para con Dios §

Ediciones de la Palabra de Dios sobre el mundo

¹⁹ Puede estudiar las Enseñanzas de la Clase *Cuerpo nuevo*.

²⁰ Watch Tower Bible and Tract Society of Pennsilvania. Brooklyn, New York, EEUUA. Año 1967. Traducción del Nuevo Mundo de las Santas Escrituras. Pág. 1283.



Nota del Editor

Revisión: Cecilia Gutierrez Varela, Ma. Eugenia Oggero, Roberto A. Tufró, Juan Vazquez y Daniel Zírpolo.

Esta Enseñanza fue compartida en ocasión de la Reunión Anual Hispanoamericana 2023.

Toda cita de la Escritura utilizada en esta obra, es tomada de La Biblia Reina - Valera 1960²¹ a menos que se señale otra versión.

Las palabras resaltadas dentro del Texto Bíblico indican un énfasis especial añadido por el autor, siendo que el texto de la Biblia aquí utilizado no tiene letras resaltadas.

Cada vez que se haga mención de una palabra en idioma griego, ésta será escrita en minúscula cursiva (Ej.: *atomos*). Si se tratara de una palabra hebrea o aramea, será escrita en mayúscula cursiva (Ej.: *YARE*). En ambos casos podría utilizarse la palabra raíz, así como cualquier otra forma gramatical de esa palabra en representación de la familia de palabras.

Debido a que los paréntesis se utilizan en el Texto Bíblico, cuando dentro de un versículo se inserte alguna nota del autor, ésta estará colocada [entre corchetes] para distinguirla.

Todas las citas de fuentes externas se anotarán en esta otra tipografía para diferenciarlas del resto. Asimismo, cuando la cita de la fuente sea de mayor longitud que la representada en este trabajo, se resumirá así: "..." indicando que hay más información disponible para consulta en dicha fuente.

Cuando se haga referencia a los antiguos Textos griegos o hebreos, la misma se hará según los textos correspondientes presentados en *e-Sword* de Rick Meyer, o *theWord* de Costas Stergiou.

Las notas al pie de página son una parte integral y necesaria de este Estudio. Tienen el propósito de documentar, respaldar, ampliar, aclarar o reforzar el tema que esté bajo análisis.

Esta obra somete a consideración del lector el tema que trata. Es, en alguna manera, un punto de partida que propone, orienta y, desde ya, concluye con lo que el autor ha estudiado de las Escrituras, de lo cual ofrece aquí los resultados. No obstante, la Palabra de Dios, es simplemente inagotable. El único que no necesita revisión es Dios mismo y, por ende, Su Palabra según fuera originalmente inspirada. Pero nuestro conocimiento y entendimiento de las distintas maravillas presentadas en esta magnífica Revelación de Su Voluntad, siempre han de ser sometidos al escrutinio22 del estudiante Bíblico.

Es entonces, el presente trabajo, una ayuda; un aporte; una fuente de consulta, referencia y estudio de la Palabra de Dios. La obra está lejos de pretender ser la única, o la más sobresaliente que exista en su tipo; no posee eminencia sobre ninguna otra ni es autoridad última sobre el tema. La Palabra de Dios es de exclusiva autoría del Padre Celestial, por lo cual se constituye en la única fuente de conocimiento verdadero, y de autoridad inapelable.

Para poder entrar a nuestros canales de Enseñanzas, Recursos de Estudio y Anuncios, simplemente copie alguna de las siguientes direcciones y péquela en su navegador.

http://www.palabrasobreelmundo.com.ar https://www.facebook.com/palabrasobreelmundo https://twitter.com/clikdedistancia https://www.instagram.com/clickdedistancia/

Siempre a un cl/ck de distancia.

¡Dios lo bendijo, lo bendice y lo bendiga en el nombre de nuestro Señor Jesucristo!

 ²¹ La Santa Biblia Antiguo y Nuevo Testamentos, Antigua Versión de Casiodoro de Reina (1569)
Revisada por Cipriano de Valera (1602) Revisión de 1960. Sociedades Bíblicas Unidas, 1993
²² Hechos 17:11

